



ゴールめざしてレッツウォーキング
6/25 たごない歩け歩け大会

6月定例会議



6月定例会議は、15日から23日までの9日間の審議期間で開催されました。

条例2件、同意案件8件、補正予算3件、契約締結2件、専決処分報告など6件の合計21件を審議、陳情3件を採択とし、議員発議を含む意見書など4件をすべて全会一致で原案のとおり可決しました。

2日目には一般質問が行われ、4議員が登壇し村政をただしました。

条例

◆改正

○公告式条例の一部を改正

告示などを掲示する椿川掲示場を、まるごと自然館に変更するもの。

○国民健康保険税条例の一部を改正

国民健康保険事業の安定的な運営を図るため、国保税の算定に用いる所得割額の税率及び均等割額を改正するもの。また、介護納付金の均等割額の改正に伴い、7割・5割・2割の軽減額も改正された。

人事

○農業委員会委員の選任について

農業委員会制度の改正により、8件の人事案件が提出され、全会一致で選任に同意しました。

農業委員

- | | | |
|--------|----------|-----|
| 佐々木 芳和 | (田子内字下田) | ※新任 |
| 佐藤 和 | (岩井川字村中) | ※新任 |
| 佐々木 文一 | (岩井川字上野) | ※現任 |
| 富田 富男 | (岩井川字八寺) | ※現任 |
| 佐々木 省吾 | (岩井川字城下) | ※新任 |
| 菅原 守 | (椿川字新屋布) | ※現任 |
| 半田 大治 | (椿川字下村) | ※新任 |
| 高橋 祐子 | (椿川字堤) | ※新任 |

(任期) 平成29年7月20日から
平成32年7月19日まで

契約

○マイクロボス購入

契約額 745万2000円
相手方 秋田トヨタ株式会社 横手店
納入期限 平成29年10月2日

○小型ロータリー除雪車購入

契約額 2365万2000円
相手方 有限会社 湯沢重工業
納入期限 平成29年12月20日



機動力のある小型ロータリー除雪車を更新



一般質問には5人の傍聴者がいらっしゃいました

議案質疑

6月定例会議

最終日となった23日の議案等に対する主な質疑を要約してお伝えします。

国民健康保険税引き上げ、一世帯あたり年額1万円程度の負担増に

○国民健康保険税条例の一部を改正

質問 平成30年度から、国保の運営が県に移管されるが、移管後の保険料の試算から類似市町村と比較すると保険料の増額幅が大きい要因は。

答弁 県が試算したもので、高額となる理由は全県平均に比べ一人当たりの所得が高いのが要因となっている。

質問 今年度まで所得が高いのであれば、それに見合った高い税額でなければならなかったはずだが、そうならない理由は何か。

答弁 これまで、一般会計からの繰り入れと基金の取り崩しを行い運営してきたことが大きな要因と考える。

○公告式条例の一部改正について

質問 掲示板をまるごと自然館に移すということだが、新しく掲示板を作るのか、建物のどこに設置するか。

答弁 玄関のスロープ付近に設置してほしいという要望がある。可動式にするのか、壁に取り付けるかは現在協議中である。

◇ 国保税条例の改正概要 ◇

国保税の算定に用いる税率の改正	改正前	改正後
医療給付費分の所得割率 (世帯の賦課標準所得金額に乗ずる率)	6.60%	7.45%
後期高齢者支援金分の所得割率 (世帯の賦課標準所得金額に乗ずる率)	1.77%	2.03%
介護納付金分の所得割率 (世帯の賦課標準所得額に乗ずる率)	1.06%	1.47%
介護納付金分の均等割額 (対象となる被保険者数に乗ずる金額)	5,100円	6,100円
介護納付金軽減額の改正	改正前	改正後
介護納付金分均等割軽減額 7割	3,570円	4,270円
介護納付金分均等割軽減額 5割	2,550円	3,050円
介護納付金分均等割軽減額 2割	1,020円	1,220円

質疑白熱

6月定例会議 予算特別委員会(6月21日)

主な質疑の内容を要約してお知らせします。

平成29年度
一般会計補正予算(第2号)

歳
出

未熟児療育医療給付費は

質問 対象者は何人で、個人負担などはあるのか。

答弁 対象者は4人で、給付費を除いた個人負担分は福祉医療費から支給されるため実質発生しない。

公園遊具の管理は

質問 公園遊具の管理は地区が管理するのか。点検はどのように行われているか。

答弁 管理は地区で行っている。企画課、民生課、教育委員会合同で年1回点検を行っている。

女性消防団員入団

質問 女性消防団員が入団したと聞いたが、制服や作業服などは現予算で対応か。

答弁 被服費は当初予算に計上している。制服は日本消防協会から支給される制度を活用する。



女性消防団員 誕生！

短期留学受入事業費の追加は

質問 学生賃金、講師謝礼など追加されているが経緯は。

答弁 県の生涯学習課が所管しているが、参加者の増加による大幅な追加の割り当てがあり増額補正を行った。

高額に感じるが

質問 4台の公用車購入の積算はどのように行ったか。

答弁 定価で予算化している。入札になると思うので、請負差額が発生する。

小・中学校の設計委託料は

質問 小学校と中学校の設計委託料は何の工事か。

答弁 小学校は階段踊り場の窓改修工事で、中学校は体育館の屋根修繕にかかる設計委託料である。

委託先と内容は

質問 東北観光復興対策交付金事業で県南ツアーという説明があったが、委託先と内容はどのようなものか。

答弁 委託先はまだ決定していない。県南地区インバウンド事業で村と湯沢市、横手市で実施する予定となっている。

佐々木 正 利 議員

工事費用の負担は村か

村長 村の負担とはならない

質問 田子内地区で合併処理浄化槽が掘り起こされ工事されていたが、どのような経緯での工事なのか。工事費用は村が負担するものか。

村長 使用者から度々「汚物が排水管を流れない」又「浄化槽が地盤より低く設置されているのはなぜか」等の申し入れがあり、現状調査を行った結果、配水管が本来の勾配より急勾配になっており、汚物を残して水だけが流れてしまつ現象が確認された。排水設備業者と浄化槽設置業者から事実関係の聞き取り調査を行ったが、相当年数も経過しており原因の特定まで至らなかった。現実に排水管を汚物が流れないこと、浄化槽の高さは地盤より低くなっていることが確認され、これは業者が対応する旨の報告を受けている。双方施工業者が負担するもので村の負担とはならない。

再問 上部を支える支柱が腐っていただけ、検査体制はきちんとされていたものか。

村長 検査時点では腐っていないし、なぜ腐つたのか現段階では確認できない。

再問 例えば支柱が腐つたり何かの原因で、上部のスラブが加重で傾いたりした場合、どこの負担になっていくのか。

村長 現時点で支柱が腐食したから特定の異常が発生したとの報告は受けていない。傾いた場合の費用負担は契約の問題、施工の問題等含めて検討していく課題だつと思つ。

放流先の基準は

質問 下水道事業として合併処理浄化槽が設置され10年以上になるが、放流先の配管出口からの臭い等の苦情がまだある。放流先が素掘りの側溝でよかつたのか。水量の基準はあつたのか。

村長 水が流れている状況であれば素掘り側溝への放流は可能としている。その流量について基準は定めていないが下流に流れる程度の水量を目安としている。

水量の管理は

質問 農業用水路として使用されている場合、水量の管理は誰が行うのか。

村長 これは浄化槽の使用者が担っていたこととして



合併処理浄化槽設置工事



佐々木 健 夫 議員

栗駒リゾート(株)退職者が多い要因は

村長 今の給料では、子育て・生活厳しいという

質問 栗駒リゾート(株)のこの5年間の退職者は34人で、新規雇用者は32人になっている。特に28年度退職者は9人と多い。第三セクター設立の第一目的は雇用の創出であり、これに逆行する。このように退職者が多いことはなにか深い理由がないか。

村長 退職者の大半は、サービスや厨房業務を担当している方が多く、週末や祝祭日の雇用が多いので、特に若い世代にはこういう職種が敬遠されがちであること。また最近では子供が大きくなり、この給料では子育てや生活の維持ができないということで辞めていく傾向にあるようだ。要求額を聞くと、あまり高額であり、会社が赤字になってもいいわけではない。経営上大幅に上げることができないので、いろいろの不満があるかもしれない。経営者としての苦しみもありますので、ご理解いただきたい。



営業に影響がでなければ良いのだが

会社の都合でナイター休止はありえない

質問 栗駒リゾート(株)は、雇用を第一目的にして村の多大な事業費を投下した施設であり、全施設をフル稼働して目的達成に努めるべきである。会社の都合でナイタースキー休止が続いていることはありえないことではないか。

村長 私自身ナイター業務を実施したいと思っているが、全国的にスキー人口が減少している中で、ナイタースキーの利用者も減っている現状では稼働のスタッフを揃えて業務を続けることは経営的に厳しい。今後は利用者の声を聞きながら努力していきたい。

食肉加工センターの職員の退職者が多いが

質問 平成28年度の食肉加工センターの職員8名のうち退職者が6名のようなのだが、年度中に職員が入れ替わっている要因はなにか。

質問 この施設は事業費4億6千万円ほどの施設であり、10年目で常時雇用者25人を目指していることで議会も期待している。雇用創出を期待している以上、雇用状況は村としても投資効果の面から常に状況を把握しておくべきではないか。

村長 食肉加工センターには、雇用対策という大きな側面があるので、会社として販売・特徴的な商品の確立など、今懸命に検討していると伺っている。今後その都度意見交換をしながら目標に向かって努力していきたい。

村長 食肉加工センターは、第三セクター会社ではない会社へ指定管理方式でやっている。なので、会社内部の人事については、村の関与、報告をいただくような項目でない。詳しい要因は把握していない。

その他の質問
仙人郷・創造プロジェクトの成果指標についてー5項目

佐々木 悦 男 議員

公園・体育施設等の屋外トイレ洋式化

村長 維持管理を含め具体的に検討



村長 不法投棄の合同パトロールで現場確認を行った。タイヤや家電製品、食器等多種であり4台トラック1台分の搬出が必要で、毎年秋に行う県の事業と村単独撤去等、具体的に対応していきたい。

質問 環境衛生監視員等により指摘されている不法投棄物は、いつ、どのように処理するのか。

美しい村を維持するために

村長 公共施設等総合管理計画に基づいて、各施設の個別計画を策定するが、これとは別に対策を講じる案件であり、維持管理を含め具体的に検討したい。

質問 足腰の悪い方や和式を使ったことのない子供など、洋式トイレの利用者が多い。清掃面でも手入れし易いことから、利用者と管理する側にとって洋式化が望まれる。公園等のトイレ洋式化の改修計画を伺う。

質問 各種団体やボランティア、業者による一斉掃清等、清流成瀬川の景観維持の方策を考えているか。

村長 県の振興局にも要望或いは進達をして協議したい。螢の里公園、城下公園付近は地区にお願ひし、草刈やごみ拾い等を行っている。

質問 使用されないゲートボール場やテニスコートは草が生えている状況にある。廃墟となつている大柳沼自然公園の施設等、使用頻度の少ない施設の管理状況を伺う。

村長 地域に設置されている農村公園の一部施設を除いて部落に管理を委託している。状況を確認して対応したい。大柳沼自然公園は具体的に整理縮小を含め検討し、簡易トイレの設置等、必要最小限の施設にしたいと考えている。

質問 城下公園に夜間のごみ捨てや安全面から外灯が必要と思うが球が切れた状況にある。昨年指摘した「ゆめぞん」のフェンス破損箇所はそのままである。施設の点検整備はどのように行われているのか。

村長 外灯の設置、故障については対処していく。フェンスの破損箇所は撤去したものと思っていた。指摘や報告については、役場三役を含めたすべての課長と事務局長の会議や課長会議に諮る体制を整えており、その都度対処している。



美しい自然を後世に



佐々木 修 議員

労働力不足に多様な雇用支援を

村長 一歩進んだ雇用対策、政策的に必要

質問 東成瀬村人口ビジョンの試算で、今後の労働力不足が予想されている。村の産業維持、村民、村の為に多様な雇用形態に対する支援制度を取り入れるべきである。

村長 各産業で労働力不足は出てきており、喫緊の課題である。雇用形態に合わせた支援の拡充は、検討課題になると想定している。

現在、過疎債ソフト事業を活用した村の制度は、正社員、技術の継承が目的の制度であるが、今後は過疎債ソフト事業の範囲を拡充できるかが議論の中心になっていく可能性もあるので、県とも十分協議していく。

質問 雇用、労働は、雇用対策、産業振興だけでなく、社会参加、健康寿命、社会保障などにも関係してくる。

財産への投資、維持と同様に、人に関することも投資、維持していく分野になり得る。また、現在の新規事業や、移住者対策のみならず、村の

方々が充実し、力を借りていくことが労働力不足に対応するのではないか。

村長 認識は同じであり、一律的に一元的に解決できる時代ではないので、一歩進んだ多様性のある施策は必要であり、求められてくるだろう。

今後行政施策として十分検討していく。国の制度を十分活用し、情報を捉え、具体的な課題を想定し、行政、職員が研修し対応していく努力をする。

労働力不足について

質問 人口減少に対する様々な取り組みが進んでいるが、一方で労働力不足も指摘されている。このような状況を踏まえ、今後の展望を伺う。

村長 村では、六次産業化を推進し、雇用確保や移住定住の推進、教育の充実を目標に村づくりを進めている。その中でも農業の人材確保や後継者対策は急務の課題で、新規雇用助成金の対象要件を45歳以下まで引き上げた。農業従事中心の地域おこし協力隊も募集している。第二次産業の労働力不足も懸念されており、対策を検討していく。大変大きな課題、問題として捉えている。



将来を担う子供たち

4月臨時会議

4月27日に臨時会議が開催され、契約案件1件、専決処分の報告3件の合計4件を審議し、すべての議案を全会一致で可決しました。

契約

○防災情報センター冷暖房設備改修工事

契約額 5389万2000円
相手方 株式会社 ますだ機工
工事期限 平成29年8月25日まで

請願・陳情

6月定例会議で3件の陳情が提出され、所管する常任委員会に付託し、審査の結果、3件を採択すべきものとし、要請に基づき、意見書を提出することに決定しました。

採択とした陳情

- 教職員定数改善と義務教育費国庫負担割合2分の1復元をはかるための、2018年度政府予算に係る意見書採択の陳情
(陳情者) 秋田県教職員組合
執行委員長 櫻田 憂子 外1名
- 2018年度地方財政の充実・強化を求める意見書提出に関する陳情
(陳情者) 連合秋田横手湯沢地域協議会
議長 齊藤 斉
- 日本政府が核兵器禁止条約の交渉会議に参加し禁止条約の実現に努力することを求める意見書についての陳情
(陳情者) 原水爆禁止秋田県協議会
事務局長 渡部 雅子

6月定例会議議決事項名

農業委員会委員の選任 (8委員)	
公告式条例の一部を改正する条例	
国民健康保険税条例の一部を改正する条例	
物品供給売買契約の締結 (マイクロバス購入)	
平成29年度一般会計補正予算 (第2号)	
平成29年度国民健康保険特別会計(事業勘定)補正予算(第1号)	
平成29年度簡易水道事業特別会計補正予算 (第1号)	
物品供給売買契約の締結 (小型ロータリー除雪車購入)	
専決処分等	税条例の一部を改正する条例
	国民健康保険税条例の一部を改正する条例
	過疎地域自立促進のための固定資産税の課税免除に関する条例の一部を改正する条例
	平成28年度一般会計補正予算 (第10号)
	平成28年度介護保険特別会計 (保険事業勘定) 補正予算 (第4号)
	繰越明許費繰越計算書

29年度一般会計補正予算(第2号)の主なもの

歳入	
○国庫支出金	
東北観光復興対策交付金	218万円
○繰越金	
前年度繰越金の増	3500万円
歳出	
○総務費	
本工事費の追加 (庁舎工事・街灯設置工事)	350万円
公用車購入費の追加	1519万円
施設管理等備品の追加	120万円
○企画費	
日本で最も美しい村連合負担金の追加	100万円
○衛生費	
簡易水道事業特別会計繰出金の追加	101万円
○商工費	
地域取組体制構築委託料	273万円
○消防費	
消防施設整備費負担金の追加	647万円
○教育費	
修繕料の追加 (ふる里館・まるごと自然館)	100万円

※補正額が100万円以上のものを抜粋

議会の動き



県南3ヵ町村議会議員研修会

7月12日、羽後町において県南3ヵ町村議会（美郷町、羽後町、東成瀬村）で組織する連絡協議会の研修会が開催され、本議会から全員が参加しました。



湯沢市雄勝郡議会議員交流会

6月30日、湯沢市において湯沢市、羽後町、東成瀬村の市町村議会議員が一堂に会し、軽スポーツを通じて情報交換と親交を深めました。

委員会活動

7月4日から7月6日にかけて、常任委員会合同で県外先進地行政視察を実施しました。総務教育民生常任委員会では「香川県綾川町」を、産業建設常任委員会では「高知県土佐町」を訪問して各調査事項に基づき視察・調査を行いました。視察レポートは、議会だより10月号でお伝えします。



綾川町国民健康保険陶病院



土佐町役場



人間身あふれる人柄の新田園長先生でした。

この人に聞きたい

かほ KahO の突撃

いんたびゅう

今回は、この4月からなるせ保育園長として着任された新田毅氏にインタビューしてみました。

かほ ご出身、年齢、家族構成を
お願いします。

新田 住まいは湯沢市関口で60
歳、家族は妻と愛犬(チワ
ワ)です。

かほ 趣味やハマっていることな
どはありますか。

新田 単価の安いゴルフというこ
とに…どういう意味かは考
えてみてください。

かほ ???

かほ 着任前は、どのようなお仕
事をされていましたか。

新田 湯沢西小学校で校長をやっ
ていました。

かほ 東成瀬村へは初めてでしょ
うか。

新田 平成12年から東成瀬中学校
の教頭で、3年間お世話に
なりました。

かほ 村の印象や感じていること
などありましたらお願いします。

新田 村全体がアットホームな感
じ。子どもたちの印象は元
気とパワーがある！

かほ 保育園という職場はどんな
感じですか。

新田 学校勤務とは全然違い、早
い子は朝7時から夜7時ま
でなので、子供にとっては
家と同じような環境や保育
を心掛けなければいけな
い。責任もあるし、やりが
いのある職場だと思ってい
ます。

かほ 職場の雰囲気や職員のモチ
ベーションを上げる秘策な
どは。

新田 だまっても明るいので！
秘策…(困)職員のなかで
何でも言えるような環境づ
くりを大切にしたいと思っ
ています。

かほ 子どもを喜ばせる得意技な
どあったりするんですか。

新田 ”なまはげだぞ”ってやつ
たらうけた。

かほ 最後に新園長としての意気
込みをお願いします。

新田 教育水準の高いところなの
で、その基礎を築いていき
たい。家庭の子育て支援と、
子どもたちの成長を後押し
していきたいと思っています。

暫時休憩

さんじ きゆうけい

▼今年とはトランプ大統領就任以来、北朝鮮のミサイル発射、東京オリピック、豊洲問題、森友学園、加計学園等々、国内外問題が多く例年より増して騒がしい年となっている。

東京都議選が終われば、どんな話題が出てくるのだろうか。

▼暑いのか寒いのか分からなかった5月。

6月は気温が上がらず、朝夕はストーブで暖を取らなければならなかった。農作物への影響が大変心配される。

▼ねりんピックパークゴルフ大会まであと2ヶ月となった。全国から134名の選手が訪れる。準備は着々と進んでいるが、気温が低いためか、焼石コースの芝の生育状態が非常に良くない。

「来てよかった」と思っていただけけるように大会前日まで気を引き締めてみんな頑張ろう。

(委員・佐々木正利)